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POLÍTICA 
En el marco de la ceremonia donde el constituyente local en pleno, dio a conocer una 
nueva constitución para el estado, el Gobernador Francisco Garrido indicó que 
Querétaro cuenta con una constitución renovada que redundará en el bien común de 
los queretanos. (MR) 
 
El día de ayer en la ceremonia que se llevó a cabo en el teatro de la república, que 
finalmente concluyó con la promulgación de la nueva constitución queretana, el 
gobernador Francisco Garrido señaló que con esto, Querétaro se perfila como uno de 
los estados en términos de construcción de leyes, que permiten un mayor desarrollo 
para los procesos democráticos que son necesarios y fundamentales para consolidar un 
proceso democrático para un futuro inmediato. Dijo que es una constitución para las 
nuevas generaciones, que refleja las nuevas exigencias de la sociedad queretana en 
pos de la modernidad. (EL)  
 
Por parte del tribunal superior de justicia, el presidente magistrado, Jesús Garduño 
Salazar, señaló que la constitución queretana es una constitución de vanguardia. (EL) 
 
Una vez que se hizo entrega de la constitución al gobernador, para su publicación en el 
periódico oficial La Sombra de Arteaga, se dio a conocer que a partir de hoy martes 
entra en vigor en el Estado de Querétaro. (MR) 
 
En esta ceremonia en la que a nombre del poder legislativo hizo uso de la palabra, el 
diputado Marco Antonio León, quien finalizo con un discurso docto de lo que deben 
ser los principios constitucionales. Señaló la necesidad de que la constitución 
queretana, sea una constitución también de la sociedad. (EL) 
 



Marco Antonio León le dio la bienvenida a los representantes de la sociedad civil que 
se dieron cita en esta importante ceremonia el día de ayer en el teatro de la República, 
a los diputados, a los 25 de las diferentes fracciones parlamentarias y también a los 
presidentes municipales de diferente origen político distinto, que se dieron cita ayer 
para promulgar de manera formal está nueva constitución queretana. (EL) 
 
Luego de calificar a la nueva constitución del estado como un documento vivo y 
dinámico, el Presidente de la mesa directiva del congreso local, Marco Antonio León 
Hernández, indicó que solicitará al gobernador, se cuente con las suficientes 
impresiones, para facilitar su difusión a toda la sociedad. (MR) 
 
La nueva constitución del estado permitirá hacer más eficiente, no sólo en el ámbito 
gubernamental, sino que garantizará la convivencia armónica de la sociedad, 
manifestó el Alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, quien agregó que este 
documento ofrece una mayor participación a los ayuntamientos, para promover 
iniciativas de ley. (MR) 
 
Lejos de las críticas, la nueva constitución del Estado, es democrática y ya que fue 
votada a favor prácticamente por unanimidad por las diferentes fuerzas políticas del 
estado, así lo aseguró el alcalde de Querétaro, Manuel González Valle. (EL) 
 
El alcalde queretano, Manuel González Valle, aseguró que Querétaro se perfila como 
un Estado ejemplo a nivel nacional, porque esta constitución, sin duda va a generar las 
nuevas relaciones funcionales entre los diferentes sectores e instituciones de la 
sociedad, a efecto de hacer una sociedad cada vez más justa. (EL) 
 
Cabeza. La Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, afirmó que la 
importancia y la preponderancia de la educación en las reformas constitucionales, se 
verá reflejada en la historia local que se incluirá en los libros de secundaria, a través 
de la impartición de las clases de civismo. (MR) 
 
Como positiva calificaron a la nueva constitución los alcaldes de Querétaro, El 
Marqués, Corregidora y Cadereyta, además del magistrado presidente Jesús Garduño 
Salazar y el secretario de gobierno Alfredo Botello. (EL) 
 
Cabeza. En opinión del Secretario de gobierno, Alfredo Botello, la nueva constitución 
política del estado, no promueve el chapulineo. (MR) 
 
La constitución es un documento que debe estarse actualizando constantemente, pues 
muchas veces el dispositivo legal no está acorde a la realidad social, aseguró el 
magistrado Jesús Castellanos Malo. (EL) 
 
Un paso trascendente para Querétaro, donde se simplifican los conceptos 
fundamentales que deben regir un estado, con lo cual también se hace más eficiente el 
trabajo de los servidores públicos, así calificaron las nuevas reformas constitucionales, 
los secretarios de desarrollo sustentable, Renato López Otamendi y el contralor del 
estado Ricardo del Río Trejo. (EL) 
 
La fusión entre la Comisión Estatal de Información Gubernamental y la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos, sin duda es un avance en ambas materias, aseguró el 
ombudsman de Querétaro, Adolfo Ortega Osorio, quien aseguró que siempre se ha 
garantizado y se garantizará el derecho a la información a través de la constitución 
local y federal. (EL) 



 
Cabeza. El martes 8 de abril se llevará a cabo la primera sesión formal de la comisión 
de análisis, respecto a la reforma electoral,  informó Cecilia Pérez Cepeda, 
presidenta del consejo general de este instituto. (EL) 
 
El instituto electoral de Querétaro aprobó sancionar al PRI y al PAN por reincidencia y 
rebeldía en cuanto a los estados financiero del tercer trimestre del 2007, con una 
reducción del 10% del financiamiento, lo que equivale a 33 mil 183.6 pesos y 195 mil 
558.97 pesos respectivamente. (EL) 
 
Cabeza. El consejo general del IEQ aprobó imponer sanciones al PAN y al PRI, debido a 
observaciones que no fueron subsanadas en sus estados financieros  correspondientes 
al tercer trimestre del 2007. De esta forma el PAN será sancionado con la reducción de 
otro 10% de sus recursos financieros que recibe cada mes, lo que significa una 
cantidad de 33 mil 183 pesos, mientras que los recursos con los que se castigará al 
PRI, serán 19 mil 555 pesos. (MR) 
 
Cabeza. La realización de eventos de espectáculos por parte de los partidos políticos es 
legal, y se encuentra en el COFIPE, pero se debe contar con todas las especificaciones 
que pide el Instituto Electoral de Querétaro para realizarlo, aseguró el dirigente estatal 
de Acción Nacional, Edmundo Guajardo. (EL) 
 
El Comité Ejecutivo Nacional del PRI va a expedir la convocatoria para la elección del 
nuevo presidente en el estado, cuando estén dadas las condiciones para garantizar la 
seguridad jurídica del proceso, manifestó el aspirante a la dirigencia, Enrique 
González. (MR) 
 
El comité técnico electoral del PRD en Querétaro, aún no ha sido notificado de quién es 
el nuevo presidente del partido en el Estado, indicó Néstor Bautista, integrante de 
este comité. Dijo que en el transcurso de este lunes pudieran emitirse los resultados. 
(MR) 
 
Ulises Gómez de la Rosa argumentó que no hay forma de que el comité técnico 
electoral conozca los resultados del conteo final, puesto que los delegados fueron 
destituidos la tarde del viernes, por brindar su apoyo a un candidato. Dijo que con mil 
913 votos, es el nuevo dirigente del partido en el Estado. (MR) 
 
Tras de que Ulises Gómez afirmó que el dirigente estatal del PRD, Pablo González 
Loyola Pérez es investigado por supuestas irregularidades en la finanzas del instituto 
político, el actual dirigente dijo que la postura asumida por Gómez de la Rosa, es 
desesperada, ya que nunca se le ha podido comprobar nada. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Manuel Alcocer Gamba, secretario de planeación y finanzas, declaró que hasta el día 
de ayer, han recaudado cerca de 250 mdp, por concepto del pago de tenencia y 
reemplacamiento. (EL) 
 
Hasta este lunes se tiene un avance del 90% en el padrón que ha cumplido con el 
cambio de placas y pago de la tenencia, lo que significa que cerca de 270 mil vehículos 
han resalizado dicho trámite, informó el Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel 
Alcocer Gamba, quien dijo que los recursos recaudados ascienden a 250 mdp. (MR) 
 



Falta de dinero, falta de tiempo y exceso de trabajo, son algunos de los motivos por 
los cuales las filas de reemplacamiento se vieron abarrotadas todo el día de ayer, 
último día para realizar dicho trámite. (EL) 
 
Cabeza. Tras afirmar que este lunes vence el plazo para el pago de licencias 
municipales en el pequeño comercio, la Presidenta de loa FECOPSE, Rocío Alvarado, 
señaló que ante el rezago de más de 800 licencias por tramitar, la autoridad decidió 
extender el plazo 15 días más, para evitar recargos y multas. (MR) 
 
Cabeza. El director de ingresos de la secretaría de finanzas municipales, Arturo 
Torres comentó que no se otorgará ningún plazo a quien no realizó el pago de 
renovación de licencias municipales; sin embargó explicó que sí se otorgarán 15 días 
en los que no se cobrarán multas y cargos de ejecución, pero sí se aplicará el 
incremento de 113 pesos que marca la ley. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Hoy regresan a las aulas, 439 mil alumnos, informó la Secretaria de educación, 
Guadalupe Murguía. Aseguró que se sancionará a los maestros que no acudan a dar 
clases este día. (MR) 
 
439 mil alumnos que atiende la USEBEQ en educación básica son los que entrarán de 
nueva cuenta a clases, señaló Guadalupe Murguía, secretaria de educación en el 
estado. (EL) 
 
Reporte en vivo. En la escuela Juana de Asbaje, reinician las clases sin mayores 
incidentes, como se espera que suceda en todas las escuelas de la entidad. Hay que 
recordar que el lunes próximo ya aplica el horario de verano. Funciona en esta escuela 
el programa de Padres vigilantes, para evitar aglomeraciones. (MR) 
 
25 mil 400 estudiantes y mil 900 maestros, regresaron a clases este lunes a la 
Universidad Autónoma de Querétaro, informó el Secretario académico, Guillermo 
Cabrera López, luego de anunciar que en el mes de abril iniciará la entrega de fichas 
para alumnos de nuevo ingreso. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Las ramas de un eucalipto ubicado en la esquina de tecnológico y Universidad, tiraron 
líneas de conducción de energía que dejaron sin energía eléctrica al centro histórico 
por más de una hora, informó el superintendente de la CFE, Mauricio Reyes. Resaltó 
que en 60 minutos recibieron más de 3 mil llamadas, reportando el desperfecto en el 
consumo de energía. (MR) 
 
La CFE informa que el apagón de ayer fue en Universidad, Tecnológico, Zaragoza, 
Corregidora inició a las 13:06 y se  solucionó a las 15:53. (MR) 
 
La Comisión Nacional del Agua y el municipio de Corregidora trabajarán en subir los 
tirantes del agua en el río El Pueblito, para evitar inundaciones en las parte bajas y la 
llegada de promotores de asentamientos irregulares, informó el titular de la CONAGUA, 
Sergio Loustanau. (MR) 
 
A pesar de las recomendaciones emitidas por la autoridad, se registró el deceso de un 
joven de 27 años en el río Santa María en Arroyo seco, de acuerdo a lo que reporta la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana. (MR) 



 
Entrevista. Olivia González de Alegría, directora general del Instituto Gastronómico 
de Estudios Superiores, comenta que a través de la comida se ha evolucionado; un 
pueblo nutrido se diferencia por los niveles de desarrollo que va aumentando. Dentro 
de la historia del país hay productos mexicanos que no se consumen y se han perdido 
las denominaciones de origen. Es triste que se esté perdiendo la cultura gastronómica 
mexicana. Se está perdiendo el cultivo del maíz y la preocupación es justamente en la 
investigación gastronómica. La gastronomía implica trabajo disciplinado, no se puede 
hablar de cocina sin hablar de gastronomía; si no se trabaja rápidamente, se está 
atentando inclusive con la genética porque se cambia la dieta diaria. Una cosa 
preocupante es que la gastronomía se confunde con los Chefs, esto es, el jefe de la 
cocina, pero el perfil de un gastrónomo es transformar los alimentos y convertirlos en 
un cuerpo sano. Somos un país mal nutrido, porque el alimento está mal balanceado  y 
si hubiera un balance evitaríamos muchas enfermedades. Cualquiera puede mover un 
sartén pero no se puede hablar de un balance alimenticio, porque no sabemos 
balancear, se deben aprovechar todos los nutrientes de los alimentos pero no sabemos 
cómo hacerlo. Hay 14 universidades de todos lados, que vienen a concursar en la copa 
nacional estudiantil de gastronomía; esto es para ver los niveles de aprendizaje, es 
una competencia sana, los cubre el canal gourmet para que los vean 
internacionalmente. A partir de hoy son las inscripciones en el Hotel Real de Mina, 2, 3  
y 4 de abril es esta cuarta copa estudiantil de gastronomía y el primer congreso de 
investigadores en gastronomía. Es para todo público y el costo es de mil 400 pesos. 
(EL) 
 

MUNICIPIOS 
Durante el periodo vacacional disminuyeron diversos delitos, como el robo con 
violencia y robo de automóviles, informó el secretario de gobierno del municipio de 
Querétaro, Jorge Luis Alarcón. El funcionario agregó que en la zona metropolitana se 
registró saldo blanco en cuanto a decesos de personas. (MR) 
 
Jorge Luís Alarcón, secretario de gobierno del municipio de Querétaro, informó que 
se registró saldo blanco en esta semana de pascua, además de que dijo, disminuyeron 
los robos a vehículos, así como los accidentes automovilísticos que sumaron un total 
de 45. (EL) 
 
Tras concluir el Festival Santiago de Querétaro, el Secretario de desarrollo social del 
municipio, Carlos Treviño Núñez, indicó que a las diferentes actividades que se 
efectuaron, acudieron más de 260 mil personas, Agregó que tan solo en el espectáculo 
de Armando Manzanero y Susana Zavaleta, 25 mil personas se dieron cita en la 
explanada del jardín Guerrero. (MR) 
 
Cabeza. La administración capitalina refrendó su compromiso de seguir apoyando el 
proyecto de gallos blancos. Manuel González Valle confió en que los equipos 
asciendan en cada un a de sus divisiones. (MR) 
 
De los 7.5 mdp que se aplicará en el reencarpetado del municipio de Corregidora, se 
aplicará un remanente de 1.37 mdp en el mantenimiento de la calle de Hidalgo, en la 
cabecera municipal, dio a conocer el secretario del ramo, Guillermo Ugalde. (MR) 
 
De los impuestos que recaude la administración estatal, por concepto de pago de la 
tenencia vehicular, el 20% será para el municipio de Corregidora, aseguró la secretaria 



de finanzas, Roberta Rocha González. Destacó que dicha cifra representa recursos 
del orden de los 4.5 mdp. (MR) 
 
La dirección de seguridad pública del municipio de Pedro Escobedo lleva a cabo un 
curso de formación académica para los 15 nuevos elementos de la corporación. (MR) 
 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. El secretario de salud en el estado, Rafael Ascencio informó que se aplicarán 
280 mil vacunas en todo el Estado, para prevenir el sarampión y la rubeola, esto se 
aplicará a los jóvenes de 19 y 29 años. (EL) 
 
Cabeza. Como parte de los operativos de seguridad sanitaria, en los que se inició la 
campaña de vacunación en contra del sarampión y la rubéola, el Secretario de salud, 
Rafael Ascencio, dijo que se piensa aplicar 2 mil 800 dosis. (MR) 
 
El niño Miguel Ángel Mortero que nació con una deformación congénita, se recupera 
de su segunda operación que se le hizo recientemente y los médicos dicen que va muy 
bien. Su hermana Karla comenta que gracias a diversos apoyos, sobre todo el de una 
regidora en Corregidora, se pagó la cuenta en la clínica, aunque requieren todavía más 
recursos. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Podrían ser entre 13 y 15 mil los trámites que se realicen durante el 2008 en el 
Registro Agrario Nacional. En lo que va del año van poco más de 3 mil 200 trámites, 
informó el delegado, Miguel Palacios. (MR) 
 

LABORAL 
Entre 60 y 70% de las quejas que ha recibido la Procuraduría de la defensa del 
trabajo, han sido por despido injustificado, afirmó Israel Carboney Morales, 
Procurador general del área. Agregó que para el final del primer trimestre de este año, 
dicha instancia ha brindado poco más de 3 mil 500 asesorías. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El Presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, José Luis Soberanes, 
no ha solicitado información en torno a los hechos violentos del pasado 7 de marzo 
contra los Emos, dijo el Secretario de gobierno, Alfredo Botello, a propósito de la 
información de que esta comisión atraería todos los casos de agresión a los Emos. 
(MR) 
 
Declaró el secretario de gobierno Alfredo Botello que no se le ha solicitado 
información al gobierno del estado sobre las agresiones Anti-Emo que se llevaron a 
cabo en el estado y aseveró que no se encuentran circulando nuevos correos 
electrónicos al respecto. (EL) 
 
Cabeza. Dado que no hay una autoridad responsable, la Comisión estatal de derechos 
humanos realizará una campaña de tolerancia, pues más allá de una autoridad, es 
necesario una serie de programas sociales para fomentar a los jóvenes el respeto de 
las diferencia, aseguró el titular de la comisión, Adolfo Ortega. (EL) 
 



Armando Sánchez Estrada, secretario de seguridad pública municipal, puso en 
marcha un programa de respeto a la cultura vial en donde alrededor de 40 cadetes, 
trabajarán en los cruceros más importantes de la ciudad para invitar a los 
automovilistas a respetar el reglamento vial. (EL) 
 
Ayer inició la segunda etapa del programa Todos por nuestra seguridad, en el cual las 
autoridades de seguridad salen a la calle y conminan a los conductores de autos a 
conminarlos a una actitud cívica y segura. En diversos puntos, la Secretaría de 
Seguridad Pública municipal realiza esta actividad que concluirá el 6 de abril. (MR) 
 


